
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 21 – 25 декабря  2020 г. 

 

Петербургский парламент рассмотрит законопроект, повышающий 

информированность горожан о градостроительной деятельности в 

северной столице 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга   21.12.2020 

 

        На рассмотрение парламента северной столицы внесен проект Закона «О 

внесении изменения в Закон Санкт-Петербурга «О градостроительной 

деятельности в Санкт-Петербурге» в части, касающейся градостроительного 

плана земельного участка, в целях дополнительного информирования о 

градостроительной деятельности на территории Санкт-Петербурга». 

        Согласно законопроекту, обязательным приложением к 

градостроительному плану земельного участка (ГПЗУ) в случае его выдачи в 

электронной форме являются материалы и результаты ранее проведенных 

инженерных изысканий, содержащиеся в информационной системе 

обеспечения градостроительной деятельности. Также проектом 

предусматривается требование по опубликованию на официальном сайте 

исполнительного органа государственной власти Петербурга в сети Интернет 

информации о регистрации ГПЗУ. 

         – По моему поручению в заксобрании   разработан данный 

законопроект. Он призван повысить открытость всего градостроительного 

процесса в Санкт-Петербурге. Внесение изменения в градостроительный 

закон позволит нашим гражданам заранее узнавать, на какой территории 

какие объекты планируется построить и в какие сроки. Люди должны знать 

обо всех выдаваемых разрешениях на застройку района, в котором они 

живут, – прокомментировал председатель ЗС Санкт-Петербурга Вячеслав 

Макаров.  
 

Приняты законы-стимулы развития экономики региона  

Законодательное Собрание Свердловской области     22.12.2020 
 

         На заседании Законодательного Собрания депутаты приняли изменения 

в статью 2 закона «Об установлении на территории Свердловской области 

налога на имущество организаций». Предусматривается продление на 2021 

год ставки в размере 1,6% по налогу на имущество организаций в отношении 



железнодорожных путей общего пользования и сооружений, являющихся их 

неотъемлемой технологической частью.  

         Принятыми изменениями в статью 2 закона «О ставке налога на 

прибыль организаций для отдельных категорий налогоплательщиков в 

Свердловской области» предлагается исключить ограничение, 

предусматривающее, что резиденты территорий опережающего социально-

экономического развития могут уплачивать налог на прибыль организаций 

по пониженной налоговой ставке только в отношении прибыли, полученной 

от деятельности в рамках исполнения соглашений об осуществлении 

деятельности на территории опережающего социально-экономического 

развития. 

        В регионе особый налоговый режим для резидентов ТОСЭР действует с 

2017 года. Он предусматривает пониженные налоговые ставки при 

следующих параметрах: 5% в течении первых пяти лет, и 10% с шестого по 

десятый год. Применение пониженных налоговых ставок предусмотрено с 

момента получения резидентом ТОСЭР первой прибыли, осуществляемой по 

соглашению. На заседании приняты изменения в статьи 2 и 3 закона «О 

ставке налога на прибыль организаций для отдельных категорий 

налогоплательщиков в Свердловской области». Предлагается установить, что 

суммы налога на прибыль организаций, подлежащего зачислению в бюджеты 

регионов РФ, исчисляются по ставке 10 % налогоплательщиками, 

являющимися участниками региональных инвестиционных проектов. 

Внесѐн проект закона о льготах по УСН для розничной торговли и 

общепита в сельской местности 

                                                           Белгородская областная Дума  22.12.2020 

 

  Согласно внесѐнному в Думу документу, для двух категорий 

предпринимателей, которые ведут свой бизнес на селе – тех, кто уйдет с 

ЕНВД на упрощѐнную систему – предусмотрено установление пониженных 

ставок на «упрощѐнке». 

   Первая категория – это те, кто занимается розничной торговлей в 

небольших населѐнных пунктах (сельских), исключение составляет лишь 

торговля транспортными средствами. 

  И вторая – те, кто ведѐт деятельность по предоставлению продуктов 

питания и напитков, конкретно речь идѐт об организациях общественного 

питания. 

 Следует отметить, что розничная торговля и оказание услуг общепита – 

это сфера, где ранее ЕНВД применялся наиболее массово. 



 Если указанные категории налогоплательщиков ведут свой бизнес в 

территориях, население которых составляет до 500 человек, ставка налога 

снижается с 6% до 1%. Если же в населѐнном пункте проживает от 500 до 

1 000 человек до ставка налога уменьшается до 2%. 

   Областной Думой уже принят региональный закон о патентной 

системе. Согласно ему для расчѐта стоимости патента для более чем 70 видов 

бизнеса в 2021 году установлен понижающий коэффициент 0,9. При этом 

годовая стоимость патента будет соразмерна уплачиваемому налогу на ЕНВД 

для большинства налогоплательщиков. 

 

Депутаты поддержали обращение по вопросам перевозки дошкольников 
Законодательное Собрание Калужской области 22.12.2020 

 

        Комитет по экономической политике поддержал проект обращения 

Законодательного Собрания области к Председателю Правительства РФ 

Михаилу Мишустину по вопросу правового регулирования бесплатной 

перевозки воспитанников детских садов «школьными автобусами».   

       В соответствии с действующим законодательством перевозка 

дошкольников в детский сад и обратно возможна только автобусами, 

оборудованными детскими креслами. Установить их самостоятельно не 

позволяют правила сертификации. Специальные автобусы для таких случаев 

в настоящее время не производятся.  

         В этой связи депутаты попросят главу российского Правительства 

обратить внимание на существующие сложности и поручить профильным 

ведомствам принять меры для устранения правовых пробелов. 
 

Госсовет Татарстана просит федеральный центр оказать финансовую 

поддержку регионам для расселения аварийного фонда 

Государственный Совет Республики Татарстан 23.12.2020 

 

         Депутаты поддержали законодательную инициативу Государственного 

Совета Республики Татарстан по внесению в Государственную Думу ФС РФ 

проекта федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 

хозяйства». 

         Документ предусматривает возможность предоставления финансовой 

поддержки бюджетам субъектов РФ за счет средств Фонда содействия 

реформированию жилищно-коммунального хозяйства на строительство 

индивидуальных жилых домов в целях переселения граждан из аварийного 

жилищного фонда.Эта инициатива на заседании республиканского 

http://www.belduma.ru/news/%20https:/www.belduma.ru/news/detail.php?ID=43369
http://www.belduma.ru/news/%20https:/www.belduma.ru/news/detail.php?ID=43369


парламента была рассмотрена дважды в связи с необходимостью получения 

заключения Правительства РФ. 

       Таким образом, Комитетом совместно с профильным министерством 

подготовлен новый законопроект, предусматривающий финансирование двух 

позиций – проектирование и строительство. Данная редакция поддержана 

Министерством строительства РФ. 

 

Депутаты ЗСК вводят штраф для навязчивых курортных «зазывал» 

Законодательное Собрание Краснодарского края 23.12.2020 

 

        В ходе пленарного заседания депутаты рассмотрели в первом чтении 

законопроект «О внесении изменений в статьи 2
3
 и 12

2
 Закона 

Краснодарского края «Об административных правонарушениях».  

        Проектом закона предлагается установить административную 

ответственность за приставание к гражданам в общественных местах, 

выражающееся в навязчивых действиях гражданина, осуществляемых в 

отношении других граждан против их воли, в целях купли-продажи, обмена 

или приобретения вещей иным способом, навязывания иных услуг в 

общественных местах, а также в целях гадания, попрошайничества. Эти 

действия влекут за собой наложение административного штрафа в размере 

пяти тысяч рублей. 

         По мнению разработчиков, принятие закона положительно отразится на 

организации обслуживания и предоставления услуг в курортно-туристской 

сфере нашего региона, развитии курортных зон и в целом на репутации 

Краснодарского края. 

 

Риск станет платным: за выход на лед в опасных местах грозит штраф  

Законодательное Собрание Ульяновской области 23.12.2020 

 

         Депутаты областного парламента поддержали законопроект, в котором 

предлагается установить административную ответственность для граждан за 

выход на лѐд в период ледостава и ледохода в местах, где выставлены 

запрещающие знаки, аншлаги, шлагбаумы.  

        Документ дополняет Кодекс Ульяновской области об административных 

правонарушениях штрафом в размере от 500 до 1000 рублей за выход на лѐд 

в период ледостава и ледохода. Это касается мест, где выставлены 

запрещающие знаки, аншлаги или шлагбаумы. При повторном 

правонарушении размер штрафа составит уже 3000–5000 рублей. Кроме того, 



проектом закона уточняется перечень должностных лиц, уполномоченных 

составлять соответствующие протоколы о правонарушении. 

         Председатель Законодательного Собрания региона Валерий Малышев 

отметил, что к 1 июня следующего года необходимо детально изучить и 

обобщить информацию о выявленных нарушениях, чтобы в случае 

необходимости  своевременно внести в соответствующий закон 

корректировки. 
 

Принят закон о поддержке органического сельского хозяйства в 

Башкирии 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 24.12.2020 
 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О развитии сельского хозяйства в Республике 

Башкортостан». Этим документом в перечень основных направлений 

государственной поддержки сельского хозяйства в республике включено 

новое направление – органическое сельское хозяйство. 

        Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев 

отметил, что закон был принят в целях поддержки производителей 

экологически чистой продукции и повышения доступности таких товаров для 

жителей республики, что должно положительно сказаться на здоровье 

населения. 

       – Это общемировой тренд: сегодня многие люди предпочитают 

отслеживать происхождение и качество продуктов питания, которые они 

приобретают, – прокомментировал Константин Толкачев. – Наш закон 

нацелен на государственную поддержку производителей экологически 

чистых продуктов питания высокого качества. Это снизит себестоимость 

таких товаров для производителей, позволит установить более низкие цены 

при розничной продаже, сделает продукты доступнее. 

         Законом органическое сельское хозяйство отнесено к таким же 

приоритетным направлениям для республики, как коневодство, 

пчеловодство, элитное семеноводство.  Производители, занимающиеся 

данным направлением, могут теперь рассчитывать в том числе на 

финансовые меры государственной поддержки. Средства на эти цели 

предусмотрены в бюджете республики на 2021 год. 

 

В Подмосковье рассматривают возможности для внедрения 

школьного инициативного бюджетирования 

Московская областная Дума 24.12.2020 

 

         Председатель Комитета Мособлдумы по вопросам бюджета, 

финансовой и налоговой политики Тарас Ефимов  принял участие в 



вебинаре в рамках проекта «Развитие инициативного бюджетирования в 

субъектах Российской Федерации в 2018–2020 гг». 

        «Вместе с коллегами из регионов обсудили концепцию школьного 

инициативного бюджетирования, вопросы методического обеспечения 

практик, повышения бюджетной грамотности участников. В Московской  

области запущена программа инициативного бюджетирования «для 

взрослых», важно продолжить эту работу и дать такую возможность 

учащимся Подмосковья», – рассказал Тарас Ефимов. 

         Суть школьного ИБ – в бюджете каждой школы закладывается доля 

расходов, в отношении которых школьное сообщество самостоятельно 

принимает решение о запуске проектов по благоустройству, бизнес-идей, 

расширении факультативных учебных программ или о закупках. 

         Первый в РФ проект школьного ИБ был реализован в 2017 году в 

Сахалинской области. Вторым регионом стал Ямало-Ненецкий АО, здесь 

ШкИБ реализуется во всех школах. 

 

Депутаты внесли законопроект о снижении налоговой нагрузки по 

патентной системе налогообложения  

Законодательное Собрание Иркутской области 25.12.2020 

 

    Законопроект «О внесении изменения в статью 2 закона Иркутской 

области «О применении индивидуальными предпринимателями патентной 

системы налогообложения на территории Иркутской области» разработан 

парламентариями во взаимодействии с губернатором и правительством 

Иркутской области, а также с предпринимательским сообществом. 

   В ноябре 2020 года в Иркутской области был принят закон, которым 

внесены изменения в патентную систему налогообложения. Однако при 

применении этого закона на практике возникли проблемы. В том числе они 

связаны с изменениями в федеральном законодательстве. Если раньше 

ЕНВД, патент рассчитывался исходя из площади торгового зала, то теперь за 

основу берется общая площадь объекта, в котором работает 

предприниматель. Ушли из законодательства и корректирующие 

коэффициенты, которые могли устанавливаться в муниципальных районах и 

городских округах и учитывали много аспектов, в том числе особенности 

места ведения предпринимательской деятельности. В результате чего 

налоговая нагрузка на предпринимателей значительно возрастает по 

сравнению с той, которая была ранее, а особенно у предпринимателей, 

работавших на ЕНВД. 



   «Чтобы отрегулировать эту ситуацию и сделать доступной стоимость 

патента мы вводим понижающий коэффициент 0,5 для размера потенциально 

возможного к получению индивидуальным предпринимателем годового 

дохода по видам предпринимательской деятельности, расчет по которым как 

раз зависит от перечисленного выше списка проблем , – пояснила 

председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-

экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 

Наталья Дикусарова. – Эта мера будет применена по отношению к 

предпринимателям, осуществляющим деятельность в сферах розничной 

торговли и услуг общественного питания». 

    Данная мера будет применяться с начала 2021 года. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 

 
 


